

# LA PRENSA

El Diario de la Tarde mas antiguo de Informacion y de Cultura

DIRECTOR-GERENTE Enrique Fonseca Zúñiga

-- 7a. Av. Este. No. 344 --

ADMINISTRADOR: Lesmes Sáurez

ANO V

SAN JOSE, COSTA RICA, MARTES 27 DE MAYO DE 1924

NUM 1636 1866

## “Salud y Revolucion social” o reformismo

Es en verdad muy hermoso esto de tener que decir hasta dónde ha llegado a ser de saludable y de elocuente el empeño de unos cuantos hijos del trabajo en Costa Rica; no tenemos que decir sino que el Reformismo no es solo un engranaje en nuestro medio ambiente político e ideológico,—como quiera llamarse,—sino que lo es en otras tierras donde también germina esa semilla regeneradora que ha regado por el continente los cuatro visionarios de un mejoramiento social, en lo que tiene de ideológico el principio de gobierno.

Los pueblos han de ser gobernados con esa ley que marca la razón y que dice “cultura y trabajo”; así ha ido por esos pueblos de convulsionada estructura política la doctrina reformista costarricense y por eso nos sentimos orgullosos.

“Salud y Revolución Social”; se llama un nuevo partido que ha nacido bajo el amparo de los jóvenes de Centroamérica que estudian en México; sus ideales son los mismos que los del reformismo costarricense. Entre los estudiantes de alma vigorosa y fuerte están algunos conterráneos nuestros, que proclaman para Honduras una regeneración social; nos ha llegado el manifiesto lanzado por éstos a los obreros campesinos de Honduras y de él tomamos estos párrafos;

“Hemos seguido atentamente todos y cada uno de los acontecimientos desarrollados en Honduras desde que comenzó la campaña para elegir autoridades supremas en el período constitucional 1924-1928. Conocemos este embrollado asunto en sus causas, en su desarrollo y efectos, y por habernos mantenido de propósito al margen de él, hoy podemos juzgar a los hombres y analizar los hechos con valentía e imparcialidad, para delimitar responsabilidades. Por consiguiente, no es nuestra actitud la del partidista empedernido falto de sentido moral, ni la del oportunista invericundo arrogante con los vencidos; nuestro leal punto de vista es el que corresponde a una generación que no se siente solidarizada con los viejos, y que, posesionada de su misión histórica, abre beligerancia contra los de ayer porque su sensación ante la vida es radicalmente opuesta y su desacuerdo no se funda en las solas actividades secundarias de la política si no que arranca de lo más profundo del pensar y del sentir. Muchos juicios se han emitido sobre los hombres y los acontecimientos que han provocado éstos últimamente en Honduras; todos

### El libro de Departamento de “El Husar Blanco” Ankilostomiasis

Varios jóvenes que esperan con ansia la aparición en nuestro ambiente literario del libro de crónicas que se ha anunciado de “El Husar Blanco,” nos dicen que si habrá desistido el simpático autor de tal proyecto.

Se esperaba que saliera a la luz pública a principios del presente mayo y aún no se sabe nada al respecto. Trasladamos lo anterior al estimable amigo y colega don Joaquín Vargas Coto.

Fué nombrado el Dr. don Francisco Ortiz Odio Dentista Escolar por haber quedado vacante esa plaza con motivo del fallecimiento del Dr. don Felipe Gallegos, que era quien ocupaba ese puesto. Como Asistente Sanitaria Escolar fué elegida la señorita Herminia Moya quien pasa a reemplazar a Marianita Quirós, recientemente pensionada.

A la señorita Noemi Alvarado se le nombró para servir en Heredia como Asistente Sanitaria Escolar retirándose la señora Herminia Moya de Rodríguez por habersele abjudicado una pen-

### PARA CURAR UN RESFRIADO EN UN DIA

todo el mundo toma el LAXATIVO BROMO QUININA (Pamila). Los boticarios devolverán el dinero si deja de curar. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. S. A.

## hondureño

ellos han perseguido fines bastardos de propaganda y han sido inspirados al fragor de la lucha por los interesados en ella; a nosotros, sólo nos interesa, hacer ver al pueblo hondureño su verdadera situación provocada por los políticos y hacer del dominio de extraños esta situación, mal juzgada por el desconocimiento de los hechos que traemos a colación para analizarlos.

### DEL AMBIENTE SOCIAL

#### SERENATA

Con motivo de su cumpleaños un grupo de amigos le obsequió ayer noche una boquita serenata a la distinguida señorita Argentina Zamora. Fueron ejecutadas bellas partituras que fueron el exponente del afecto y es el alma que se le guarda a esta gentil damita.

Nosotros recibimos a las muchas felicitaciones que haya recibido, la nuestra, que tiene toda la sinceridad que merece sus atributos de niña franca y virtuosa.

#### EN VIA DE ESTUDIOS

En vías de estudio saldrá próximamente para los Estados Unidos, el señor don Rodolfo Lagos, quien ingresará en uno de los más importantes colegios de esa nación a fin de doctorarse en medicina.

Que tenga feliz éxito en sus estudios y que pueda regresar hecho un galeno son nuestros deseos.

#### LUCTUOSA

El sábado a las nueve horas falleció en esta ciudad el apreciable señor don Luis Villalobos Aguiar, después de larga y penosa enfermedad.

Sus honras religiosas tuvieron lugar en la Iglesia del Carmen desfilando luego el cortejo fúnebre hacia el Cementerio General.

Al consignar esta nota damos nuestro sentido pésame a su aflijida esposa doña Belén Zúñiga de Villalobos, a su hijo Sotero y a la demás familia hoy víctima de esta inexorable desgracia.

#### ENFERMOS

En delicado estado de salud se encuentra la distinguida señorita Ofelia Ruiz, por cuyo motivo ha días guarda cama.

Porque recobre su salud perdida y vuelva a regalarnos la gracia de sus mágicas sonrisas y la dulzura de su alegría formulamos nuestros votos más efusivos.

—De la línea vino afectado de salud nuestro amigo don Andrés Barrantes, quien guardará cama por algún tiempo en vista de su mal estado.

Lo sentimos mucho deseando que mejore pronto.

#### COMIDA

Para celebrar una feliz transacción comercial dará a sus amigos una comida el señor don Gustavo Duarte. Felicitamos por tal motivo a tan afortunado comerciante.

#### PROXIMA BODA

Próximamente contraerá matrimonio el señor don Victorio Lombardo con la simpática señorita Leticia Acevedo, quienes después de la ceremonia nupcial harán un viaje de bodas al exterior. Que la suerte le escuche y les brinde mucha ventura, son nuestros anhelos por estos futuros esposos.

### La salud pública

En la parte sur de la ciudad, la pestilente acequia de las Arias continúa siendo un grave peligro para la salud del vecindario. Sus aguas corrompidas arrastran los residuos de la Fábrica Nacional de Licores y los detritus de todas las casas próximas.

Es esa acequia como una gran cloaca destapada, y constituye un poderoso foco de infección. No nos ha regalado ya una desastrosa epidemia por un verdadero milagro.

Ya el Ayuntamiento anterior empezó la obra de tapar esa acequia convirtiéndola, como debe ser, en un canal subterráneo, poniendo la salud pública a salvo de tan grave amenaza. Pero las obras quedaron paralizadas.

Es de urgente necesidad que esas obras se reanude lo más pronto posible, antes de que alguna peste mortífera caiga sobre aquel vecindario y se desparrame por la capital.

Después de estas consideraciones vienen otras no menos importantes y que son la exposición de motivos y hechos que trajeron tan loca aventura de sangre y fuego a nuestra hermana del Norte.

Forman aquel principio ideológico sustentado por el Reformismo de que las urnas electorales son una mentira y un absurdo si no hay dinero y entonces dicen al final las siguientes palabras que son como un anatema lanzado a los políticos de oficio.

“Obreros y Campesinos de Honduras: ¿qué os prometieron en vuestro provecho colectivo los que os han llevado a derramar vuestra sangre? Nada. Y qué solución han dado al problema electoral después que habéis hecho tantos sacrificios dignos de mejores causas? La misma que se dió al principio: convocar a una Constituyente y a nuevas elecciones, que es como no darle ninguna. ¿Se ha logrado siquiera el entendimiento de dos de los tres funestos personajes que indebidamente se han lanzado a la lucha? No. Entonces ¿no se habrá llegado ya el caso de que desertéis de las filas de vuestros caudillos, verdugos que os llevan a la matanza por adueñarse del Poder para miedo personal? Claro que sí y para siempre, porque si alguna salvación tiene Centroamérica está en los jóvenes de la generación que se levanta y que aún no ha actuado y lo mismo dará en resumen de cuentas el Gobierno de cualquiera de los tres candidatos: Carías, Arias y Bonilla responsables de la sangre infecundamente derramada de treinta años a esta parte en Honduras.”

No podíamos dejar este comentario a la elocuente prueba de que nosotros hemos trabajado con sinceridad y con acertado rumbo, porque sabíamos que nuestro programa era el heraldado de las multitudes estrujadas y escarnecidas por la oleada del olimpismo ahora en bancarrota en los pueblos que levantan la frente y sacuden tan viejos polvos, estos polvos que han carcomido los folios de los libros de leyes y derechos.

Allí está una pléyade de cerebros jóvenes que lanzan al pueblo de Centroamérica un evangelio de libertad y de amor para que se salven y caigan los tiranos de siempre, esos que nunca dejaron al trabajador margen para pensar ni escribir sus ideas.

Nosotros felicitamos muy calurosamente a esos jóvenes estudiantes centroamericanos en México por su levantado gesto patriótico.

### El Municipio aprueba la solicitud de la Cooperatiya

No sin haber manifestado cada uno de los señores regidores municipales sus simpatías a la Sociedad Cooperativa Constructora, fue aprobada anoche en su sesión ordinaria la solicitud presentada por el Fiscal y el Tesorero de esa importante institución obrera, tendiente a la apertura de calles en los terrenos Germinal donde hay ya varias edificaciones y se proyecta la construcción de nuevas casas para trabajadores.

Acogida la proposición del regidor Saurez, el Municipio aceptó la

donación de la faja de terreno, comprometiéndose a hacer el trabajo inmediatamente y a construir los caños y cordón de acera que han de mejorar dichas calles.

Se presenta para la Cooperatiya, pues, la perspectiva de hacer en los terrenos Germinal un bonito barrio obrero dando valor a aquella propiedad en beneficio inmediato por las facilidades de comunicación que muy pronto tendrán.

Suscríbase usted a LA PRENSA

# NOTA DEL DIA

ALMAS Y PAISAJES

## Cuando la lluvia cae

Desde las primeras horas de la tarde la ciudad se ha cubierto con un manto de nubes. El paisaje se ha pintado de un gris sucio y triste. Las horas de la tarde son horriblemente tristonas, de una fuerte tristeza nostálgica. Aquel cielo azul de esperanza y de ensueño, ha desaparecido tras un toldo de plomo viejo y gastado. El panorama eternamente lumiluso, pérdida su imponente belleza, tiene ahora, en el hollín que la viste de amargo aspecto de vejez y cansancio. Es el horizonte telón de escenario para caer de osos y focas. Las lejanías no existen. Se esfuman las distancias en la niebla y desaparecen las montañas como cordilleras de tramoya. La ciudad, desahogada por la lluvia, tiene la humedad lastimosa de los rostros llorosos. Pasan y repasan sobre nuestras cabezas las nubes en montón uniforme como animales vivientes, semejando un gran rebaño camino del matadero. A veces se detienen tétricas y revueltas, con hinchazones de oleaje, dando la extraña sensación de un mar vuelto del revés suspendido, del cielo. Pone la lluvia en las aceras ruido de peces saltando en lago y repiquetea en los techos con la monotonía de las canciones campesinas. La noche se ha anticipado y las luces platan en los charcos rastros de sangre de heridos que huyen. Cuando nos acostamos, la lluvia tamborilea en las ventanas y llena los patios con rumoroso charloteo de voces misteriosas que parecen comprenderse.

¡Unas horas sin ver el sol! Si hiciera frío, diríamos que un poder sobrenatural había trasladado San José, en esas horas sombrías a Boston o a Suiza. Para los tropicales, unas horas sin sol, es como un castigo de Dios.

Llevamos el sol en los ojos y en el alma. Los gestos plutoscópicos, los dichos graciosos, la jarana inagotable, el buen humor risotero, tienen su fuerza y su origen en ese exceso de luz que nos llena los ojos con deslumbramientos de un relámpago sostenido.

Si el sol permaneciese oculto mucho tiempo, se acabarían las risas sonoras y los gestos vivísimos y los chistes y las jaranas. Pronto aparecería la grave corrección hierática de los sajones.

Son nuestras almas reflejos del paisaje y están en el silbo de los charcos de oro de la vida como en la oscuridad y en el frío están el agotamiento y la muerte. En las horas grises, todos llevamos en el gesto un rictus suave de tristeza inconsciente. Es que cuando el paisaje desfallece, esa tristeza infinita que cae de muy alto, ensombrece los ojos y pone en los rostros un tinte ligero de nostálgica melancolía.

Los días oscuros, lluviosos y tristes, son días de medita-

ción. Viendo tras la ventana la lluvia que cae mansa o violenta culebreando al pie de las aceras; oyéndola de noche azotando las puertas y arañando las paredes con murmulos de quejas, sentimos que también en el alma va cayendo lentamente la lluvia de los recuerdos, desfilando sin ruido las sensaciones que hubieron, ilusiones y pasiones muertas, momentos de placer y horas de dolor que, a lo largo del tiempo, tienen un sabor agri dulce. Ilusiones que se perdieron, sueños que nunca se realizaron, dichas imprevistas, desgracias inesperadas, el cofre de oro del corazón, toda el arca santa de lo que fulmos, que nunca queremos abrir por miedo insuperable, se vacía despacio, paladeando calladamente lo mismo la miel que el acibar, mientras se marca muy fugaz una sonrisa o resbala una lágrima que nadie ve ni advierte.

Así sabemos que el pasado no muere, que todo lo que fulmos vive en nosotros, que en las profundas madrigueras del cerebro permanecen escondidas las horas lejanas que habíamos creído definitivamente muertas.

Parece que hay una sola alma para todo y para todos, que llena los seres y las cosas, el día y la noche, el mundo y el universo. Hay entre todo una relación que no comprendemos, que apenas adivinamos. El rayo nos asusta y el sol nos alegra, y si el sol destruye y purifica, el rayo purifica y destruye. Y si bello es el sol alzándose en la aurora como un Santísimo Sacramento, bello también es el rayo cayendo sobre la tierra.

Somos devotos del sol porque a su luz nos criamos. El nos conforta y aturde, y nos ayuda a vivir. Si de aquí huyera, iríamos a buscarlo a otra parte, y si no lo encontramos ¡cuántos de nosotros moriríamos como Oswald, pidiendo el sol!

Pero no hay temor. Las horas grises pasan pronto; cesa la lluvia; vuelve el sol; el paisaje se viste otra vez con toda su pompa de azul y oro; vuelve el color al cielo y la alegría a la tierra. Lo que no pasa tan pronto es esta nostalgia sabrosa y amarga que las horas grises despertaron en nuestra alma.

BERNARDO MERINO

Anúnciese en La Prensa

### ZAPATERIA INFANTIL DE JOSE MARIA GRANADOS

Este antiguo y acreditado establecimiento de Zapatería, que estaba contiguo al Teatro Trébol ha sido abierto nuevamente al público en el elegante local que ocupó el Doctor Salas, frente a "La Alhambra". Especialidad en calzado para niños del que existe un completo surtido, así como también, todo lo demás que se relaciona con el ramo. Calzado a la medida para damas y caballeros.

San José, Mayo de 1924.

Subscribese usted a "La Prensa"

## Vida Deportiva

Foot Ball

La derrota de

La Libertad

Antesyer como se había anunciado tuvo lugar una partida de foot ball en la Sabana entre los equipos "La Libertad" y "La Gimnástica", obteniendo el triunfo el segundo después de un reñidísimo encuentro.

A la Sabana desde temprano de la mañana afluyeron numerosas personas y muy pronto circundó la cancha respectiva un público bastante considerable.

A las 9 horas dió principio la partida y entre un hábil juego de bien medidas combinaciones a los cinco minutos "La Gimnástica" había ganado el primer tanto que le dió el triunfo definitivo.

El primer tiempo fue ardoroso a extremo de no poderse realizar ningún otro punto a favor de ninguno, terminando con sólo un tanto a favor de "La Gimnástica".

El segundo tiempo revisió caracteres de verdadero interés, pues los jugadores de ambos partidos luchaban con todo entusiasmo y frenesí, con el propósito de aventajarse, pero fue imposible, el juez al fin dió por terminado este otro tiempo, sin haberse efectuado ningún otro tanto a favor de ninguno.

Así pues entre hurras y vítores fue aclamada "La Gimnástica" que salió victoriosa de este encuentro tan interesante como reñido.

Base Ball

En Plaza Viquez

El match que tuvo efecto el domingo en la mañana fue bastante concurrido; hay en nuestro ambiente un verdadero interés por este sport por lo cual ya va tomando incremento provocando en el público un entusiasmo de lirante.

Así pues ante una inmensa concurrencia tuvo lugar una partida entre los teams "Boer" y "Liberiato" quienes se disputaron con ardor el triunfo de la partida que resultó para el "Boer".

Ambos miembros de estos partidos fueron debilitados porque vencedores y vencidos se portaron a la mayor altura de sagacidad y destreza.

Estos matchs vienen siendo una afición de gran parte de nuestro público, que acude fanáticamente a la Sabana y a Plaza Viquez.

Colección Inquietud

A UN COLÓN EL TOMO

Páginas de un descontento, M. Gorki  
Evolución y revolución, Eliseo Reclus  
La guerra, Octavio Mirbeau  
Ensayos sobre moral, Pedro Kropotkin  
En Siberia, Wladimiro Korolenko  
moral, Ricardo Mella

ENTRE CHARLA Y CHARLA

# Una nueva fiebre

Por CANUTO DELGADO

Ahora se ha desarrollado en el país una nueva fiebre, cuyas características se manifiestan por un deseo interior que poco a poco va dominando al sujeto hasta el extremo de hacerlo correr y no darse punto de reposo. No come; no duerme; no trabaja. Una obsesión clavada en su cerebro lo atormenta. Suda copiosamente; a veces el sudor es frío; otras, caliente; y por lo regular entre frío y caliente.

Lo que predomina más en el individuo atacado de esta terrible fiebre, es la inquietud: corre, siempre corre; pareciera el judío errante.

Y para dónde corren estos hombres atacados del mal que apuntamos? Corren para los Ministerios. Suben escalas; bajan escalas. Siempre jadeantes, inquietos. El tormento de la fiebre lo llevan dentro. Del Ministerio de Guerra corren al de Gobernación, del de Gobernación corren al de Fomento y así sucesivamente recorren todos los salones ministeriales, siempre inquietos; siempre con la maldita obsesión platada en los ojos.

¿Y cómo se llama esta nueva fiebre que ya amenaza convertirse en peste desoladora?

Todavía el Protomedicato no ha logrado estudiarla, ni bautizarla a pesar de que también muchos médicos están contagiados.

El pueblo en su empirismo bautizó esta enfermedad y la llama: "Fiebre de güesos". Ahora vamos a explicar el sentido de la palabra. Aquí llaman "güeso", el empleo público.

Y la fiebre esta consiste en que al individuo que le dá desea de cualquiera manera, a toda costa y cueste lo que cueste, un empleo público.

En este deseo atormentador, no mide capacidades, ni mide merecimientos: el objetivo es emplearse en algo y salir en letras de molde en "La Gaceta Oficial".

Ahora voy a contar un caso a mis lectores; el ejemplo que les voy a poner, es el de un sujeto atacado mortalmente de esta fiebre; meJOR dicho: un caso típico.

Se llama Casildo Pedigüño, hijo de la muy honorable familia Pedigüño, bastante conocida en la ciudad de Charco Bajo,—donde radican—por sus muchos merecimientos.

Toda la familia es fiel servidora del Estado y a estas horas hasta el gatito de la casa debe estar con algún güeso, o cuando menos, su pongo que lo deben haber enviado al Museo para que el pobre y merecido animalito coma y duerma por cuenta del Gobierno. El país, pensionando hasta la séptima generación de la honorable familia Pedigüño, se queda corto y todavía no paga los múltiples servicios que ellos le han prestado.

Pues bien, almorzaba ayer en mi casa, cuando de improviso oí que tocaban la puerta. Un poco impaciente me levanté del comedor y ¡oh agradable sorpresa! tenía a mi vista al distinguido vástago de la familia Pedigüño. Me las había con don Casildo.

—Perdóname, don Canuto que interrumpa su almuerzo; vengo aquí porque me urge hablar con usted.

Yo, entre tanto, de la precisa por abrir la puerta, se me olvidó quitarme la servilleta del cuello y conste que si no recibí a don Casildo en mangas de camisa, sí lo recibí con un trapo colgando.

—¿Y en qué le puedo ser útil?

—En mucho, don Canuto, en mucho. Estoy bien informado de que usted es muy amigo de don Carlos Vollo Tinoco.

Lo han engañado, apenas lo conozco ligeramente.

—¿Y a don Tomás Soley?

—Dos o tres veces lo he visto pasar en auto.

—¿Y a don Filo Castro?

—La única vez que lo ví fué en una barbería a la que entré a cortarme el cabello. Pero ¿a qué viene todo esto?

—¿Se trata de rendir declaración ante algún juez?

—¡Ay, don Canuto, me ha desconsolado usted! ¡Estoy perdido! ¡Perdido irremediablemente!

—¿Pero qué le ocurre, don Casildo?

—Pues le hablaré con franqueza. Me urge, tanto como la salvación de mi alma, un empleo; colocarme de algo en este Gobierno; de algo, de cualquier cosa ¿entende usted?

A todo esto la mirada de don Casildo echaba chispas. Cerraba los puños con tal violencia que se metía las uñas en la palma de la mano. Un temblor nervioso agitaba todo su cuerpo; rechinaban sus dientes con tal ferocidad, que supuse que quedarían molidos. Poco a poco fué palideciendo al extremo de quedarse más blanco que el papel satinado. Se desplomó y cayó.

Entre mi mujer y yo lo acostamos en la cama más inmediata de la casa. Allí hicimos lo que pudimos. Con una regadera le bañamos la cara; le pusimos un poco de sal y limón en los dientes y ¡padal! ¡padal! el hombre no volvía en sí. Parecía un envenenado. De la impresión también le cogió un síncope a mi mujer y yo casi me vuelvo loco. Por dicha mi mujer después de haber puesto un rato los ojos en blanco, volvió a la vida. El otro, no; cada vez peor.

—¿Y qué es lo que le pasa a don Casildo?—me preguntó mi mujer.

—Nada, paloma, simplemente que a don Casildo le ha cogido la fiebre esa que anda ahora.

—¿Cuál?

—La "fiebre de güesos"; dentro de poco le pasará el acceso y podrá irse a su casa.

—¿Y con qué se cura esa fiebre, amor mío?

—Con un güeso. Aquí se cumple aquello de que un clavo saca otro clavo.

Entre tanto don Casildo, incorporándose y ya repuesto del acceso, me dijo:

—Al fin piensa usted darme la recomendación que le pido?

—Con mucho gusto, ahora mismo.

Cogí la pluma y en un minuto le escribí cuatro líneas a Filo, recomendándolo a don Casildo Pedigüño.

El pobre hombre me abrazó repetidas veces y poco le faltó llorar de la alegría que experimentaba.

Al día siguiente del suceso que narro, don Casildo Pedigüño estaba de alta en una sección de policía.

¡Esto sí que se llama prenderse de un primario!

## ES INCREIBLE

el número de VICTROLAS que hemos vendido desde que implantamos nuestro

## Nuevo plan de ventas a plazos

Reune todas las comodidades que el CLIENTE necesita

Pídanos DETALLES HOY



PIZA e HIJOS

Distribuidores de The Victor Talking

Machine Co. Camden, N. J.

## "Salud y Revolución Social"

En otra sección de nuestro diario damos cuenta y hacemos un comentario al Manifiesto lanzado por los estudiantes centroamericanos en México, quienes han formado una asociación que llaman "Salud y Revolución Social".

A continuación damos los nombres de los firmantes de dicho manifiesto, entre los que podrán leerse los de algunos jóvenes costarricenses.

Miguel Paredes C., Héctor Zelaya, M. A. Zamora, Florencio Valle, Antonio R. Amaya, Martín Páz, C. Santiago Buck, Arturo Barahona G., Benjamín Escobar, Humberto Velásquez, Allorio Cornejo A., R. Martínez F., Enrique Gallardo, F. Adán González, Ricardo Pineda H., J. H. Viana, H. A. Rosales, M. A. Espino, Antonio Miralda Santos, Alejandro Lara, José B. Mendoza, H. Escobar Serrano,

G. Alvarado Lavalle O. H. Espada, Francisco Vázquez, Humberto Ramos, Guillermo A. Acosta, José Angel Ulloa, Antonio Amargós, Samuel Díaz, Rubén Espino, Sergio Durón, G. Megía S., Rafael A. Freer, Heróan Valverde L., J. O. Zelaya, Héctor R. Morales, L. Humberto Díaz Raúl Cisneros, Oscar Pacheco Braum, R. Castillo Peláez, M. A. Tobías, Romeo Espada, Pedro Pérez Valenzuela, Ricardo H. Cardona, José F. Aguilera, J. F. Mata, Leonardo Vacaseydel, F. Bermúdez B., Miguel Díaz V., Carlos H. González, José B. Cisneros H., J. Zamora M. F. Ferrera, Francisco Gómez D., Rafael Canales M., Rafael Heróndez L., Daniel Claros M., Cornelio Serrano, Julio C. Herrera, Oscar Arana, Tobías Jiménez O. Saúl Déleon, Gumerindo Robles.

### AVISO

#### Departamento de Agricultura

Habiendo resuelto el Departamento de Agricultura suprimir en adelante el servicio de venta al menudeo de semillas de pastos, hortalizas y flores, avisa al público que realizará la existencia a precios de costo.

También tiene semillas de Cow-Peas y otras leguminas propias para sembrar en los cafetales. Estas se regalarán a los cafetaleros que así lo soliciten y que se obliguen a comunicar los resultados obtenidos, en economía de trabajo y mejoras de cosechas con estas siembras.

El Departamento quedará a la disposición de los agricultores que quieran introducir directamente de los lugares de producción y al precio de costo, cantidades importantes de las semillas que necesiten, como también de máquinas y herramientas agrícolas, abonos, insecticidas, etc.

El Departamento está situado en el local del Ministerio de Fomento (Casa Presidencial).

El Director,  
J. E. VAN DER LAAT

### J. MIGUEL RODRIGUEZ

EMPRESARIO CONSTRUCTOR — Ap. Correo 425 SAN JOSÉ

Mediante arreglos especiales me hago cargo de construcciones y reparaciones de casas por pagos mensuales.

### Manuel Madrigal Q.

FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA

Baratillo de casimires y ropa hecha

LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

### El año pasado vendimos

## 390 CAPAS

garantizando con la devolución de su valor que no se pasan. No solamente cada dueño está satisfecho, sino que es un propagandista de nuestras famosas marcas: SEMPER SEC (inglesa) y CONTINENTAL (alemana).

GONZALEZ Hnos  
TIENDA ROMERO

### Depósito y aserradero de Maderas

A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones

Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes. Frente a la Estación del Pacífico.

Apartado 334

Teléfono 61

Suscríbase a La Prensa

## Partido Reformista

La Jefatura y Secretaría del Partido Reformista se ha trasladado 100 varas al norte de la Pulpería de Limón.

El Jefe del Partido recibirá allí todos los días, de la 1 a las 3 de la tarde.

### La política en Nicaragua

Por cables recibidos ayer, se informa que de New Orleans partió un barco rumbo a Nicaragua a las órdenes del General Emilliano Chamorro.

Este General se dice que para fines revolucionarios enganchó gente en ese barco además las provisiones para las contiendas bélicas con las cuales pretende derrocar al actual mandatario de su país.

El representante de Nicaragua en vista de esos preparativos envió a su gobierno el informe respectivo a los cuales éste, hizo saber que estaba en condiciones de repeler cualquier movimiento sedicioso contando con la mayor parte de su pueblo que es afilado suyo.

El señor Presidente Martínez al mismo tiempo, ha ordenado la captura de ese barco con lo cual no podrán llevar a cabo sus aspiraciones, cayendo a la vez, bajo el peso de la sanción.

El pueblo de esa vecina república odia a Chamorro y no quiere consentir que por segunda vez, asuma a regir sus desatinos, por la cual prestará su ayuda para repelerlo enérgicamente arrancándole sus maquiavélicas pretensiones.

Se dice que este gobernante en días pasados en las calles de Managua paseando en compañía de unos amigos gritó a los cuatro vientos, repetidos mueras al presidente Martínez.

Ojalá que las cosas en esa hermana república no se pongan a borde de esas reyertas y que su gobernante logre poner freno a estos amagos revolucionarios.

### Suscríbase Ud. a LA PRENSA

#### Coloque Bien su dinero

En punto céntrico y comercial, se vende un lote esquinero, propio para negocio y casas de habitación.

También el lote que ocupó la casa de Mr. Asch, con el nombre de la ciudad de Londres, contiguo a la Provedora. Véase con Luis García si tiene interés.



su Sabroso sabor dura

### Conferencias

Anoche en la escuela N° 2 de esta ciudad dictó una interesante conferencia la doctora Calderón, señorita Isabel Calderón, quien disertó sobre el "Instinto Sexual" desarrollando este tema ampliamente.

Esta conferencia fue especialmente para mujeres por lo cual a ella concurren distinguidas señoras y señoritas, que escucharon con interés en todo el curso de la disertación.

Para el lunes entrante se prepara otra conferencia que será ilustrada con cintas cinematográficas concernientes al tópico en estudio, por cuyo motivo revistirá mayor importancia.

Felicitemos a la señorita Calderón por su bondad en ilustrar con tan valiosas conferencias,

### Título conferido

En la Facultad de Medicina después de un delicado examen se le concedió el título de Obstétrica a la señora doña Rosalina v. de Paniagua.

Esta señora ha luchado con ahínco y al fin de constantes esfuerzos ha logrado llegar a las cimas de sus aspiraciones, por lo cual nos complacemos en felicitarla.

### Guta del lector

Martes, 27 de Mayo de 1924

En el Teatro América se presentará nuevamente esta noche la notable tonadillera Gloria Gil Rey que tan gran éxito ha tenido en las tres primeras funciones.

En el teatro Adela trabaja esta noche La Estrellita, con nuevos couplets y nuevos bailes.

En el Teatro Moderno y en el Variedades grandes películas.

### La comisión de la Cooperativa en la Casa Presidencial

El señor Presidente de la República atenderá mañana en su despacho a la comisión designada por la Cooperativa para pedir al Gobierno su ayuda a fin de obtener la garantía subsidiaria para la adquisición del empréstito de \$ 100.000,00 que ha de destinarse a fuerzas y gestiones.

## NOTAS CORTAS

### AUTO MUNICIPAL

Cuestión de Estado se ha convertido eso del automóvil para los Municipales y señor Gobernador; por allí un periódico hasta una caricatura alusiva publicó. Sin embargo nosotros no vemos la razón para tanto alboroto; creemos pues se exagera y nos ponemos en ridículo de la manera más boba.

¿Por qué no pude tener automóvil el Municipio capitalino?

¿Acaso el automóvil es una novedad o cosa del otro mundo?

En Europa y sobre todo en Estados Unidos, el automóvil está al alcance de cualquiera; en Nueva York hay infinidad de sirvientes que tienen su Ford o su Buick a la orden, entonces ¿por qué tanta bulla?

Parece que se cayera el cielo por la sencillez esa de querer el Municipio comprar un auto con mucha, pero con muchísima razón.

Confesamos que esa preocupación del prójimo para que no se compre el chunche es una preocupación aldeana; aquí nos espantamos de cualquier menudencia y le damos más importancia de la que tiene.

Mal hace el Municipio en someterse a la presión ambiente; sobre todo en estos momentos de política en los cuales el que no corre, vuela.

La población en San José se ha extendido demasiado y por otra parte los municipios deben evitar los distritos que están en las afueras de la ciudad, entonces por qué no hacerlo en automóvil para economizar tiempo y multiplicar en beneficio de la comunidad el trabajo?

Después de todo, ¿qué es un automóvil para meter tanta bulla?

### ¡CUIDADO CON LOS RATEROS!

A pesar del rotulito este de cuidado con los rateros! lo cierto del caso es que no hay día en el que no ocurra un robo o una simple ratería en el Mercado Municipal.

Allí se dan cita todos los vagos y rateros de profesión; la policía que manda es insuficiente para la eficaz vigilancia y es un escándalo, ya la manera como desvalijan

la edificación de casas para obreros.

El Licenciado señor Jiménez ha señalado las dos de la tarde para esa audiencia.

Mucho éxito deseamos a la comisión en sus esfuerzos y gestiones.

al prójimo. Por otra parte hay mucho chiquillo que en el Mercado se pasa, sin que nadie les diga nada.

Todo esto debe corregirse, enviando más policía bien disciplinada de lo contrario de nada, absolutamente de nada, sirve el rótulo ese de cuidado con los rateros!

### UN CRIMEN MAS

Los periódicos, con todos sus detalles, dieron cuenta del espantoso crimen ocurrido en Sabanita de Montesdeoca.

Una señorita resultó muerta y también hubo dos heridos.

No entramos en detalles porque ya éstos son del público conocidos, pero si queremos hacer algun consideraciones al respecto.

No pasa un mes, sin que los anales de la justicia consiguen un nuevo crimen; generalmente por culpa del alcohol.

Por otra parte parece que los resguardos de la República son insuficientes a contener el fomento del contrabando, que, dicho sea de paso, es el gran veneno que poco a poco está exterminando a nuestro pueblo.

Todo esto debe evitarlo el Gobierno, por la moral y hasta por el mismo prestigio del país.

Hoy tenemos que lamentar lo ocurrido en Sabanita y mañana no sabemos que otra tragedia se repetirá. Todo por culpa del alcohol, base principal de estos crímenes.

Ojalá el Gobierno se preocupe por la moral y salud de su pueblo.

Sentimos lo ocurrido y reciban las familias dolientes nuestro sincero pésame.

### El temblor de hoy

Hoy, a las 13 horas menos 5 minutos, se sintió un fuerte temblor de alguna duración que provocó seria alarma en el vecindario.

Por lo que se ve la oleada sísmica no ha cesado y acaso nos prepara no pasajeras conmociones de carácter importante, ya que estos continuos vaivenes de la tierra deben tener su motivo y deben llegar a su estado de culminación, cosa que nos preocupa de verdad.

Las personas nerviosas ya no están tranquilas porque frecuentemente se vienen repitiendo y esto aumenta el temor que había terminado no hace mucho con la relativa calma que se venía observando.

LIBRO EN VENTA

A. G. 1-25 e fomo empastado

- La defensa de... y la jornada de ocho horas, C. Kautsky.
- Leopardi a la luz de la ciencia, G. Sergi, 2 ts.
- La cuestión social es una cuestión moral, Th. Ziegler, 2 ts.
- El feminismo las sociedades modernas, E. González Blanco, 3 ts.
- Razas superiores y razas inferiores, N. Colajani, 3 ts.
- La conciencia criminal, M. Longo.
- La sanidad social y los obreros, I. Valentí Vivó, 2 ts.
- Antropología criminal, E. Laurent.
- Nuevos delictos penales, P. Dorado.
- El socialismo y el pensamiento moderno, A. Chiappelli, 2 ts.
- Política social y Economía Política, G. Schmolzer, 2 ts.
- De los delitos cuposos, A. Angiolini, 2 ts.
- El Arte en la muchedumbre, G. Piazzi, 2 ts.
- El concepto de la existencia, A. Diroff.
- El matrimonio histórico / la sociología general, A. Astuaro.
- El alma de la muchedumbre, P. Rossi, 2 ts.
- La Filosofía y la Escuela, A. Angiolini, 3 ts.
- El Mundo y el Hombre, C. Perrini.
- Acción socialista, J. Jaurés, 2 ts.
- Los sugestionadores y la muchedumbre, P. Rossi.
- La Nueva Pedagogía, G. Rodríguez.
- Los comienzos del arte, E. Grosse, 2 ts.
- El paro forzoso, M. Thury.
- El derecho del más fuerte, G. Cimballi, 2 ts.
- El caso de la esclavitud en el mundo antiguo, E. Cicotti, 3 ts.
- Puerra y Riqueza, A. Nicéforo, 2 ts.
- Génesis y función de las leyes penales, M. A. Vaccaro, 2 ts.
- Los fundamentos económicos de la protección, S. N. Patten.
- Amor y matrimonio, Ellen Key, 2 ts.
- El éxito de las naciones, E. Reich, 2 ts.
- La herencia en las familias enfermas, I. Orschansky.
- Individualismo y socialismo, A. Aibornoz.
- El Estado Socialista, A. Menger, 2 ts.
- Humanismo integral, L. Lacour, 2 ts.
- Las leyes de la evolución social, Th. Hertzka, 2 ts.
- La Anarquía. Los Agitadores: Max Stirner, P. J. Proudhon, H. Zoccol.
- La Anarquía. Los Agitadores: M. Bakunin, P. Kropotkin, B. R. Tucker, H. Zoccol.
- Teoría de las fuerzas sociales, S. N. Patten.
- La Anarquía. Las ideas. Los hechos, H. Zoccol.
- La Anarquía. Apreciaciones éticas, H. Zoccol.
- Delincuentes astutos y afortunados, L. Ferriani, 2 ts.
- La Educación desde el punto de vista sociológico, J. Elslander, 2 ts.
- Psicología económica, M. A. d' Ambrosio, 2 ts.
- La Teoría del comercio internacional, C. F. Bastable.
- El nuevo derecho internacional, E. Cimballi.
- El desenvolvimiento mental en el niño y en la raza, J. M. Baldwin, 2 ts.
- Ilusiones socialistas y realidades económicas, D. Bellet.
- La explotación infantil, L. Ferriani.
- El Hiloísmo como medio de concebir el mundo, E. González Blanco.
- Progreso y pobreza, Henry George, 2 ts.

A. G. 3.50 el tomo

- Agricultura armónica (espectante, popular), Joaquín Costa.
- La tierra y la cuestión social, Joaquín Costa.
- Política hidráulica, Joaquín Costa.
- La ignominia del Derecho, Joaquín Costa, pasta @ 1.00.
- Lo que pensamos los locos, Federico Alvarado F.
- Testa (cabeza) libro para jóvenes, Pablo Mantegazza.
- Hombre acabado, Giovanni Papini.
- Cuentos de la tierra, Emilia Pardo Bazán.
- Cuentos nuevos, Emilia Pardo Bazán.
- Verba, Gabriel Alomar.
- Novelas y novelistas, Andrenio.
- El ideal de la vida, Robert W. Chambers.
- Tercetos, Luis Pirandello, novelas.
- Novelas, Joaquín Dicenta, pasta.
- En la Estepa, Máximo Gorki, pasta.
- La angustia, Máximo Gorki, pasta.
- El Padre Goriot, Honorato de Balzac, pasta.
- La línea de fuego, Roberto W. Chambers.
- La contestación de un hijo del siglo, Alfredo de Musset.
- El Estado o la República, Platón, 2 tomos, @ 7.00.
- La Atlántida, novela, Pedro Benoit.
- Beso de oro, novelas, Eduardo Marquina, pasta.
- La Caravana, novelas, Eduardo Marquina, pasta.
- El Anticristo, Dimitry de Me... wski, 2 tomos, pasta, @ 7.00.
- Tapices viejos, Eduardo Marquina.
- Ensayos, Miguel Cané.
- Cuentos de Fray Mocho, José S. Alvarez.
- Discursos y Conferencias, Miguel Cané.
- Los Malas, Eca de Queiroz, tres tomos, pasta, @ 10.50.
- El Angel, cuentos, Gabriel Miró, pasta.
- Páginas escogidas, Miró, pasta.
- Poetas y críticos de América, C. S. González, pasta.
- La Revolución Rusa, N. Tsin.
- El Programa de los Bolcheviques, Nicolás Bujarin.
- El Bolcheviquismo y la Dictadura del Proletariado, Nicolás Lenin.
- Pastores, Concha Espina.
- La mina de Lougeia, novela, pasta, Concha Espina.
- En familia, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt.
- Al revés, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt.
- La rana, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt.
- La fuerza de las cosas, Paul Margueritt, de la Academia Goncourt.
- Mi grande, Paul Margueritt, de la Academia Goncourt.
- Marta Barquín, J. H. Rosny, (Mayor), de la Academia Goncourt.
- La indomada, J. H. Rosny, (Mayor), de la Academia Goncourt.
- Lorena Albani, Paul Bourget, de la Academia Francesa.
- La figurante, León Frapié.
- La dura de vivir, Marcela Tinayre.
- La corona celeste, Hugo West.
- Para desearnos nuestra memoria, Georges.
- La educación en la Ley General de la Educación, U. González Serrano.
- De la vida que pasa, Ramón Quesada.
- La musa de los madres, Antonio Casero.
- De orden del Rey, Victor Hugo, 2 tomos, pasta.
- Cuestiones sociales, Ricardo Mella, pasta.
- El niño y el adolescente, Miguel Petit, pasta.
- El origen de la vida, S. M. Pargame, pasta.
- Preludios de la lucha, (baladas), Francisco Pi y Arsuaga.
- La vida en flor, (novelas), Anatole France.
- Balthazar, Anatole France.
- La atmósfera: Evolución y Revolución, 2 tomos, pasta, @ 7.00.
- Munera Pulveris, (sobre economía política), Juan Ruskin.
- Las piedras de Venecia, Juan Ruskin, 2 tomos, pasta, @ 7.00.
- Las menuras convencionales, Max Nordau, dos tomos, pasta, @ 7.00.
- La novela de las horas y de los días, Manuel Ugarte, pasta.
- Los vagabundos, Máximo Gorki, pasta.
- Los caídos, Máximo Gorki, pasta.
- Cain y Artemio, Máximo Gorki, pasta.
- Tomás Gordieff, Máximo Gorki, pasta.

S atienden los pedidos en las oficinas de LA PRENSA, casa Falcoé San José de Costa Rica. Ventas al contado.

Suscribase Ud. a LA PRENSA el diario de la tarde mas antiguo

NOTICIAS MUNDIALES

Conferencia de ingleses y rusos

Continúa la labor sin mayores obstáculos

LONDRES, mayo.— El martes se celebrará otra sesión plenaria de la conferencia anglo-rusa en el Ministerio de Relaciones Exteriores, pero es probable que no se publique ninguna decisión sobre el particular. Los comités han estado trabajando continuamente, pero no han logrado hacer desaparecer la dificultad principal que es la cuestión del pago de la deuda de Rusia a la Gran Bretaña y las concesiones por los reclamos que a su vez hace Rusia. Aunque poco ha sido el progreso hacia una solución, no han circulado rumores del fracaso de la conferencia desde que publicaron su denegación la semana pasada el delegado ruso Rakovsky y el Premier Ramsay Mac Donald.

La importante entrevista de Milan

Italianos y belgas están de acuerdo

MILAN, mayo.—La conferencia del Premier Benito Mussolini con los ministros belgas Theunis y Hymans terminó satisfactoriamente hoy después de otra discusión prolongada que ha venido a demostrar nuevamente la semejanza de los puntos de vista de los dos países; ambos consideran que la cuestión de las reparaciones es causa de grave inquietud política y malestar económico en Europa; ambos creen que el plan de Dawes debe aplicarse sin demora, tomándose como base de un acuerdo entre los aliados y entendiéndose que el Gobierno alemán se comprometerá a cumplir lealmente las medidas necesarias para su aplicación.

Universidad Hispanoamericana

Se creará en Sevilla

MADRID, mayo.— Se conocen detalles acerca de la creación de la Universidad Hispanoamericana de Sevilla. El Decreto de creación y el reglamento serán publicados en breve. El Gobierno hace en el preámbulo del Decreto consideraciones extensas acerca de la solidaridad que existe en el desarrollo de la misma entre España y las repúblicas sus hijas en América, estableciendo lazos materiales y espirituales que las una lo más posible.

Terremotos en Turquía

Varias poblaciones destruidas

Londres, Mayo.—Despachos de Constantinopla comunican que ha ocurrido nuevos terremotos en Erzerum, Hassankale y Kars. Todas las poblaciones en la vecindad de Hassankale han sido destruidas. Se informa que han ocurrido otras 120 víctimas.

Desastre financiero en Alemania

Veinticinco quiebras en dos días

Berlín, Mayo.—Se informa que han ocurrido veinticinco quiebras ayer y hoy, lo que llama la atención hacia la crítica situación de la industria alemana.

En el caso de la Mansfield Mining Company, el Gobierno se ha visto obligado a intervenir, para evitar que 32,000 obreros queden sin empleo.

Muchas firmas, especialmente las dedicadas a los negocios de calzado y alimentos, están pidiendo moratoria.

Busque LA PRENSA

El nuevo gobierno francés se entenderá con Berlin

El internacionalismo es el principal aspecto de su programa

PARIS, mayo.— El internacionalismo será uno de los principales aspectos del programa del nuevo Gobierno, según declaración conjunta de los principios de la nueva mayoría parlamentaria por Herrlot, Paloleve y León Blum, en que dicen que el programa será de conciliación y de entendimiento internacional. Los líderes radicales socialista y republicanos socialistas de la nueva mayoría que apoyan la idea del futuro Gobierno tratarán de llegar a un completo acuerdo con Alemania. En los círculos diplomáticos se contempla como segura otra serie de conferencias internacionales. Las probabilidades de renacimiento del Supremo Consejo son todavía remotas, porque los radicales socialistas preferirán ampliar esas discusiones por la admisión de los enemigos: neutrales.

Se entiere de que Mac Donald es también de este criterio, de manera que la pronta convocatoria de una conferencia europea con Alemania es algo que se espera como lamente.

Conferencia internacional de gran importancia

Roma, Mayo.—La conferencia internacional de emigración, a la que asisten expertos en emigración e inmigración que representaban 58 países, se reanuda esta mañana en el auditorium del capitolio. Inaugurando la sesión de la Conferencia en la que se tratará la manera de regular la población flotante mundial, presidió el Comisionado italiano de emigración, señor De Michel.

El Primer Ministro Musso

EL MEJOR TALCO



Delicioso Perfume ANTISEPTICO — Uselo Usted — PIDALO EN TODAS LAS BOTICAS

El discurso principal

Entre los concurrentes estaban el Rey Victor Manuel, los miembros de Liga de Naciones y quien pronunció un discurso a nombre de la Liga.

Mussolini hizo hincapié en que el principal objeto de la Conferencia es procurar un mejor entendimiento en las cuestiones de emigración, para protección de los trabajadores y en interés de su país natal y del de su adopción.

Mussolini aplaudió calurosamente al representante argentino señor Lebreton, quien habló en italiano.

El discurso del señor Guani fue favorablemente acogido como exponente del interés de la Liga de Naciones. Guani dijo: "Todos los esfuerzos tendientes a la eliminación de las causas de diferencias internacionales y hacia la multiplicación de los vínculos de amistad y de intereses comunes que pueden acercar a las diferentes naciones del mundo siempre serán objeto de la más honda simpatía y del más entusiasta interés de parte de la Liga de Naciones."

Lebreton en su discurso dijo que consideraba que la Argentina es realmente una nación hermana de Italia, y que por consiguiente acoge con cariño el influjo de los italianos, cuyos ideales y conceptos de la civilización, tan íntimamente colindan con los de su país.

Entre los delegados figuran de Argentina, Bolivia, Ecuador, Costa Rica, Panamá, Colombia, Brasil, Uruguay, Venezuela, México, Honduras, Nicaragua, Paraguay, y Perú.

Mussolini dijo que las condiciones del mercado mundial son favorables a las tendencias restrictivas, y que no estaba en manos de los delegados modificar estas tendencias, "pero como este estado de criterio en ciertos pueblos no puede ser duradero y desde que la reconstrucción económica del mundo parece que hace cada vez mayores progresos, juzga aconsejable que se comience inmediatamente a sembrar la simiente de todos los futuros entendimientos de naturaleza más definida y amplia entre las naciones en el fértil terreno del trabajo".

El Cambio

- Nueva York..... 405 0/0
- Londres..... 353 0/0
- Suiza..... 360 0/0
- España..... 283 0/0
- París..... 112 0/0
- Bélgica..... 78 0/0
- Italia..... 91 0/0
- Berlín..... 405 0/0
- Amsterdam..... 0,37 1/2 0/0 oro am.

United Fruit Co.

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor CALAMARES que llegará a Puerto Limón el día 3 de abril próximo, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA harán el servicio regular entre Nueva York y Puerto Limón, llegando los días jueves en la mañana y zarpando los días sábado en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso, dichos vapores harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores LA FLAYA, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Boston y Limón haciendo escala en Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los días jueves en la mañana y zarpando directamente para Boston, los domingos en la mañana.

Los vapores CORONADO, BAYANO y CAMITO, de la Elders & Fyffes L. d. llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán los viernes en la tarde vía Cristóbal y Kingston, para Bristol, Inglaterra.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.—Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los sub-Agentes en San José, S&S, Sasso & Pirie, Sucesores.

G. P. CHITTENDEN Administrador

San José, 28 marzo de 1924

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas Lager grande y pequeña

TRAURE

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale

Doble Grande y Ecuatiana

LA ESPAÑA ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

APARTADO N° 211

TELEFONO N° 694